



Diego Alejandro Flores Ruiz

Reportes de lectura

Antropología Médica I

PASIÓN POR EDUCAR

Primero “B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre 2022

Sistemas de simbolos y significados.

Según discriminaba Frazer en su obra *inaugural*, la magia logra sus fines mediante fines mediante fórmulas y actos considerados intrínsecamente efectivos: es decir asocia causa y efectos basados en datos sensoriales y emocionales (color, olor, tacto, miedo, asombro, etc) y no en datos de orden conceptual. Pese a la superación de esta plena de la exclusivamente efectivo, cuando en realidad supone una mayor complejidad conceptual, las categorías fundamentales fueron establecidas que aún pueden tener cierta utilidad como criterio clasificado: la "magia homeopática" (imitativa) y la "magia por contacto". En primera de ellas, la actuación mágica se afectuosa a partir de una operación analógica. Por ejemplo cuando se cree que al mirar de cierto pájaro - cuyos ojos son amarillos - cura la ictericia. En la segunda, es el contacto y/o contagio con una parte del cuerpo a corar o enfermar cuando se utiliza que mediatisca las operaciones rituales. Por ejemplo cuando se utiliza reliquias de las personas enfermas u objetos de su propia y uso cotidiano. Como expresaron con certeza Marcel Mauss y Henri Hubert en otro estudio clásico que llevó por título "Esbozo de una teoría general mágica" (1902-03) la explicación mágica puede ser entendida como "una variación eterna del principio de causalidad": lo que está en juego en todo pensamiento mágico es la cuestión de la causalidad, aquello que pone en tela de juicio es la existencia del azar, las cosas no ocurren por roña (sea una enfermedad).

Modelo médico hegemónico:

Reproducción técnica y cultura

Desde la década de los sesenta y en particular de los setenta, se desarrolla una crítica constante a la biomedicina. Se señala con lo organización de la medicina clínica y sobre todo ciertas características, tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud (incremento de la mortalidad negativa), hasta su incremento en la economía pública (continuo incremento del gasto en la salud asistencial) pasando por la medicación de cada vez más aspectos de la vida cotidiana (desde el Parto hasta la forma de morir). Dichas críticas refieren a la práctica biomédica desarrollada no sólo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo no sólo en los países de socialismo real (o lo que queda de los mismos) y de los países capitalistas caracterizado por el dominio de las condiciones de pobreza, incertidumbre de los incios de la pobreza externa. En este caso articularnos nos invitaremos a analizar algunos procesos que operan en los países de mayor desarrollo capitalista. Las críticas fueron y son formuladas por un amplio de mayor desarrollo. Los enfoques fueron formulados por un amplio espectro de actores y sectores sociales. Científicos sociales, médicos subversivos, miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feministas, al campo lésbico y homosexual, al campo de la

Medicina Tradicional

La medicina tradicional mexicana es un mosaico procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura diferente nacional. La cultura de México actualmente proviene del sincretismo que se produjo entre las culturas prehispánicas y españolas fusionadas desde finales del siglo XVI. El nacimiento de la medicina tradicional Mexicana es posterior al mestizaje, tras la compleja cosmología del mundo indígena que permitía determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir. Los colonizadores veían a este tipo de concepción como un obstáculo para la evangelización y que las concepciones mágicas eran una precaución principal para los frailes evangelizadores. De ahí se hizo una reacción de la medicina indígena con la occidental, donde solo se reconoció la utilidad empírica de los recursos naturales empleados para las prácticas curativas mientras que la concepción de rituales indígenas entorno a ellos se internaron marginadas, sin embargo la medicina occidental no penetró con la misma intensidad en todos los grupos indígenas, persistiendo de esta forma un conjunto de prácticas curativas indígenas donde los rituales adquieren relevancia hasta nuestros días. Por otra parte la medicina tradicional Mexicana, como toda institución social ha cambiado en el curso de los siglos, interactuando con otros modelos terapéuticos para poder subsistir y adecuarse a las

Norma

Análisis Comparativo entre la medicina científica y las características generales de diferentes Prácticas médicas.

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos resguardan como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. En múltiples ocasiones, la medicina tradicional indígena ha representado la única opción de preservación y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias; esto debido principalmente a la exclusiva y a la pobreza extrema en la que viven, así como las carencias de servicios de salud q los gobiernos no han podido garantizar. Durante la colonización, española, quienes practican la medicina tradicional se les llama brujos y eran juzgados por la Santa Inquisición; aun después de tantas décadas, en la actualidad, los indígenas continúan siendo perseguidos y violentados en sus derechos. Las políticas oficiales sobre la materia no sólo imparten mediante las leyes y programas su visión colonial sobre los conocimientos, sino, que privilegian a los oligopólios de laboratorios y farmacéuticos que lucran con la salud de las personas. Esto obliga a los indígenas a adaptarse al esquema de dominio y dependencia que les impone la economía de mercado, abandonando sus conocimientos milenarios sobre la curación.

Caso Josie King

Josie King ingresa por quemaduras de Segundo grado, Josie daó la UCIP, se le retiro línea central y se le notaba una deshidratación. A los Sam se le administró Narcon y una comada de Jugo y se dieron ordenes verbales de no más narcóticos, se le administró una dosis de metadona, poco después se le detuvo el corazón (Josie murió en los brazos de su madre dos días después)

Josie King entró al hospital por quemaduras de Primer y segundo grado ocasionadas por el agua caliente, resivió una atención y se estaba mejorando pero nunca hidrataron a la niña, La madre preguntó si ella podía beber algo y le dijeron que si, la niña bebió aproximadamente un litro de Jugo. También se dieron indicaciones para que ya no le suministraran narcóticos, pero una enfermera la cual se había comportado de mal humor y también por lo que se quería la madre de la niña con los médicos, le suministro una jeringa con metadona (cada se había dicho que no más narcóticos) ella dijo que las indicaciones se habían cambiado y Josie murió Por el uso de narcóticos y deshidratación. Esto se ocurrió por errores médicos, que si se hubiera tenido un mejor control de ello no habría pasado.

Norma

Bibliografía

Cernadas, C. C. (2006). *El poder de los simbolos, magia, enfermedad y acto médico*. Obtenido de https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_200

Menendez, E. C. (Octubre de 1998). *Modelo medico hegemonico: Reproducción técnica y cultura*. Obtenido de

[file:///C:/Users/52963/Pictures/6a9aadeae09a7598c31d368b7af384a4%20\(2\).pdf](file:///C:/Users/52963/Pictures/6a9aadeae09a7598c31d368b7af384a4%20(2).pdf)

Rencé Pereyra-Elias, D. F. (2012). *Medicina tradicional versus medicina científica, ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial?* Obtenido de <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a02v29n2.pdf>

Silva, D. Á. (Julio-Agosto de 2017). *Médecina tradicional mexicana*. Obtenido de https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_200